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J’ai	  découvert	  qu’il	  y	  avait	  un	  projet	  très	  différent,	  conçu	  de	  façon	  originale,	  qui	  
aurait	  laisser	  les	  gens	  à	  une	  heure	  d’un	  accès	  à	  des	  soins,	  mais	  qui	  les	  aurait	  laissés,	  
les	  personnes	  ayant	  une	  maladie	  mentale,	  dans	  leurs	  villages,	  des	  villages	  de	  100	  à	  
300	  personnes,	  dans	  des	  résidences	  hébergeant	  de	  10	  à	  30	  personnes.	  
	  
Si	  on	  avait	  fait	  ça	  dans	  sept	  communautés	  en	  Saskatchewan	  en	  1957,	  on	  aurait	  
probablement	  assisté,	  en	  1975,	  à	  une	  nouvelle	  phase	  de	  désinstitutionnalisation.	  Ce	  
qui	  est	  arrive,	  c’est	  qu’à	  la	  fin	  des	  années	  1950	  et	  au	  début	  des	  années	  1960,	  les	  gens	  
ont	  été	  envoyés	  dans	  des	  résidences,	  souvent	  chez	  une	  logeuse,	  parfois	  dans	  leur	  
famille,	  souvent	  avec	  des	  gens	  qui	  n’étaient	  pas	  vraiment	  préparés	  à	  interagir	  avec	  
des	  personnes	  ayant	  été	  institutionnalisées	  pendant	  de	  longues	  périodes.	  
	  
	  


